

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE 0 HEURES 30

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. (ARMÉE DE L'AIR)

Valence 3 aout.- L'action principale de notre aviation a été aujourd'hui le bombardement des batteries ennemies situées dans la zone sud-ouest de Valdecuenca.

Notre aviation a effectué des vols de reconnaissance au-dessus de la route Teruel à Gea de Albarracin. Nous avons obtenu les renseignements que nous désirions avoir. (Agence Espagne)

UNE DÉCLARATION DE M. ANTONIO SBERT CONSEILLER A L'INTERIEUR DE LA GENERALITE.

Barcelone 3 aout.- M. Antonio Sbert conseiller à l'Interieur et à l'Assistance Sociale a eu ce matin un long entretien avec M. Gomez Sainz délégué général à l'Ordre Public en Catalogne.

A l'issue de cette entrevue M. Sbert a déclaré qu'il avait été question au cours de celle-ci d'arriver à réaliser une coordination parfaite de tous les services, aussi bien de ceux dépendants du gouvernement de la République que de ceux dépendant de la Generalité, cette coordination devant permettre d'agir avec toute énergie que les circonstances exigent.

M. Sbert a ajouté qu'une action énergique serait menée contre les éléments agissant d'accord avec les fascistes en vue de désorganiser l'arrière.

" Il faut, a déclaré enfin, le conseiller à l'Interieur que tous les Partis et organisations syndicales subordonnent leurs intérêts de groupe à ceux du front antifasciste. Toutes les tendances ont le droit d'être traitées de la même façon mais nous répondrons à chaque une selon le langage qu'elle aura adopté !"
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)

SERVICE DE 2 HEURES

LES BALLES DUM-DUM SONT EMPLOYEES PAR LES REBELLES SUR LE FRONT D'ARAGON

Valence 3 aout.- On mande de Barbastro:

La plupart des soldats blessés au cours des derniers combats ont été atteints par des balles explosives. L'emploi des balles dum-dum par les rebelles a été constaté sur tous les fronts d'Aragon et plus particulièrement sur le front de Huesca.

Les prisonniers faits lors de la bataille de Las Salinas- des Italiens pour la plupart- ont été trouvés porteurs de cartouchères pleines de ces balles dum-dum. (Agence Espagne)

UN BATEAU MARCHAND ANGLAIS ENTRE A SANTANDER.

Valence 3 aout.- On mande de Santander:

Le bateau marchand anglais "Hilfern" est entré dans le port de Santander à 16 heures 15. Il avait environ trois mille tonnes de vivres destinées à la population civile.

Le capitaine de ce bateau John A. Barron a donné quelques détails sur la traversée: Il avait pris à bord à Gibraltar un observateur hollandais conformément aux prescriptions du contrôle naval. Dans les eaux internationales il rencontra un destroyer anglais qui lui conseilla de ne pas poursuivre sa route parce qu'il y avait danger. Mais le capitaine voulait démontrer l'inexistence du prétendu blocus. Et il arriva d'ailleurs à Santander sans avoir rencontré le moindre bateau rebelle.

" Santander dispose, ajouta-t-il, de moyens suffisants pour protéger l'entrée des bateaux marchands à partir de trois milles de la côte ". (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE 2 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 3 août: ARMÉE DE TERRE: Centre -

Dans nos positions du Manzanares, au Sud de Madrid, un coup de main a été repoussé.

Nos positions du Secteur de Guadalajara ont été améliorées par une légère avance.

Est : - Après la conquête de Badenas, la progression de nos troupes a continué. Elles ont occupé la ligne Piedrahita - El Collado, Morro-de-Cucalon, Salcedillo et des positions proches de Rudilla et de Los Villares. Maintenant l'avance est plus lente à cause de la furieuse résistance que nous rencontrons.

Téruel: Dans le secteur de Bezas, nos troupes ont occupé des positions importantes à l'Est du Mont Vallejo ainsi que Fuente-de-la-Artesa et Casanueva.

Les batteries ennemies postées à l'Est de Valdequencia ont canonné violemment les objectifs précités.

Une tentative d'attaque rebelle a été repoussée énergiquement sur ce front.

Sud du Tage: Activité ennemie, fusillades, mitrailleurs sur le front de Castejon-Quintanilla.

Sud: Dans le secteur de Pozoblanco, peu d'activité.

Sur le front de Colomera, canonnades de l'ennemi.

Aux environs de Motril, on a entendu de nouveau des fusillades entre les rebelles.

Nord: Santander - Notre artillerie a occasionné l'explosion de deux poudrières à Espinosa-de-los-Monteros.

De nouveau, on a entendu des fusillades et des mitrailleurs entre les forces rebelles d'Aguilar-de-Campo.

Asturies: Canonnades de l'ennemi sur Trasmontes, La-Trocha et Caldas ainsi que dans le secteur de Cuero.

Biscaye: Feu d'artillerie sur nos positions d'Urcilla et les environs de Trucios. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE
4 AOÛT 1937 (N^o 201)
SERVICE DE 2 HEURES

QUOTIDIEN

UN MEMORATORIUM EST ACCORDE AUX PAYSANS POUR LE PAIEMENT DE LEURS FERMAGES.

Valence 3 aout.- Le Conseil des Ministres s'est renni de nouveau ce soir de 18 heures à 22 heures 45.

" Le Gouvernement, a déclaré M. Jesus Hernandez ministre de l'Instruction Publique à l'issue de ce Conseil, s'est occupé longuement des problemes des provinces du nord et il a décidé en principe qu'il était nécessaire de constituer une Junte deleguée qui sera designée en temps opportun et dont la constitution definitive sera rendue publique.

"La partie principale du Conseil a été consacrée à l'étude de la situation à la campagne et un décret de très grande importance, présenté par le ministre de l'Agriculture, a été approuvé: En vertu de ce décret le moratorium pour le paiement des fermages est accordé à dater du 18 juillet 1936 et jusqu'à septembre 1938. Ce moratorium porte sur toutes les formes de paiement en cours.

" En approuvant ce décret, le gouvernement a tenu compte de la nécessité qu'il y a à stimuler toute la production agricole de notre pays. Le moratorium accroîtra les possibilités économiques de nos paysans en meme temps qu'ils constituera une oeuvre de justice vis à vis des travailleurs de la terre qui, en de nombreux cas, ont été frustrés du fruit de leurs efforts par des gens, incontrolables, qui mettaient en grand péril la confiance des paysans et leur volonté d'intensifier la culture .

" Par ce décret le gouvernement espere obtenir un meilleur rendement dans toutes les zones agricoles du pays " . (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (201)
SERVICE DE 9 HEURES

LA TERREUR BLANCHE EN ANDALOUSIE AURAIT FAIT 40.000 VICTIMES.

Madrid 3 aout.- 40.000 exécutions, tel serait le bilan de la terreur blanche en Andalousie, selon la déposition faite par un réfugié de la zone rebelle devant le Tribunal d'urgence du district de Murcie. Ce réfugié a donné notamment, des crimes commis par les insurgés à Seville, l'exemple suivant:

A la suite du meurtre de deux ouvriers antifascistes- meurtre que les rebelles avaient tenté de faire passer pour un crime des révolutionnaires, en fixant ostensiblement sur les chemises des victimes des insignes de phalangistes- une vieille femme, qui avait été témoin de cette manœuvre de provocation, fut arrêtée pour " calomnie contre le régime." La foule des habitants du quartier ouvrier de Triana ayant manifesté son indignation d'un tel procédé, les forces du général Queipo de Llano occupèrent à l'aube les points stratégiques de ce quartier, et ouvrirent le feu sur les habitants à l'heure où ils se rendaient à leur travail, causant la mort de 83 personnes,

Au cours de la même journée, 18 ouvriers ont été fusillés - " pour l'exemple" sur les ordres du général Queipo de Llano, parce qu'on avait découvert sur les murs de leur usine des inscriptions telles que UHP (Unissez-vous frères proletariens), inscriptions provenant vraisemblablement de provocateurs. (Agence Espagne)



AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE 11 HEURES 30

DEUX CARGOS BRITANNIQUES ENTRENT SANS INCIDENT DANS LES PORTS DE SANTANDER ET DE GIJON

Santander 4 Août "Je n'ai pas vu un seul bateau de guerre rebelle. Je pense que le blocus est un rêve" a déclaré le capitaine John Barron, commandant du paquebot "Hilfern" de Newcastle qui est entré dans le port de Santander chargé de 3.000 tonnes de vivres pour les républicains.

Le capitaine Barron a ajouté qu'un destroyer britannique l'avait mis en garde: "N'entrez pas dans le port- lui avait-on dit- les bateaux de guerre nationalistes sont un grand danger".

On annonce d'autre part que le paquebot britannique "Marion Moller" est entré dans le port de Gijon dans la soirée d'hier. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE MIDI

"LE TEMPS TRAVAILLE POUR NOUS" ECRIT DANS LE BULLETIN DE L'ETAT MAJOR DE L'ARMEE
DU CENTRE UNE PERSONNALITE EMINENTE DE L'ARMEE REPUBLICAINE

Madrid 4 Août- Le Bulletin de l'Etat Major de l'Armée du Centre vient de résumer dans un article l'importance de l'offensive républicaine de juillet contre l'arrière-garde des insurgés au Sud-Ouest de Madrid. L'auteur de cet article, dont on croit savoir qu'il est un des chefs les plus en vue de l'armée républicaine, écrit notamment :

"Depuis un mois, l'offensive fasciste dans le Nord de l'Espagne a pratiquement cessé. La ville de Castro Urdiales n'a pas même été sérieusement attaquée. Les mouvements de l'ennemi dans la province de Santander, en-deçà de Las Encartaciones et de Villarosa ont été arrêtés dans des conditions tactiquement défavorables pour l'ennemi. L'armée qui défend les Asturies et ses montagnes a non seulement pu être réorganisée, mais elle a pu intervenir efficacement dans les opérations sur le front de Biscaye. On peut donc s'attendre à ce qu'une violente offensive républicaine succède à l'arrêt de l'avance fasciste dans la région de Santander."

Après avoir énuméré les forces mises en ligne par les rebelles, au cours de leur attaque sur Brunete, l'auteur de l'article souligne qu'elles constituaient l'élite des troupes insurgées, étant celles la mêmes qui avaient combattu contre Bilbao.

"Au bout de six jours d'efforts inouis, poursuit l'article, l'offensive fasciste a abouti à un petit avantage partiel acheté au prix de milliers de victimes. Il était inévitable que Madrid redeviendrait le centre de la guerre. Franco et ses conseillers, les généraux Faupel et Bastico, n'avaient pas encore voulu amener le gros de leurs forces sur les rives du Manzanares et du Guadarrama, du Jarama et du Tage. Ils pensaient les employer à fond contre les Basques, la population de Santander et des Asturies. Mais la rupture de leurs lignes au Sud-Ouest de Madrid les obligea à restreindre les opérations dans le Nord, et à concentrer rapidement des douzaines d'avions et de canons, des centaines de mitrailleuses et la plus grande partie de leurs forces composées de Marocains, d'Italiens, d'Allemands, de Portugais, de requetes, de phalangistes, et de quelques soldats espagnols sur les lieux de la plus grande pression de l'armée républicaine. Dans ces conditions, même si nous revenions à notre point de départ, nous aurions toutes raisons d'être satisfaits."

Et l'auteur de l'article conclut en affirmant avec force que la bataille au Sud-Ouest de Madrid n'a été qu'un prélude à des opérations de plus grande envergure. "Depuis le début de l'été, dit-il, la machine de guerre gouvernementale fonctionne normalement. Si les factieux nous font la guerre dans l'espace, nous la leur ferons dans le temps. Le temps travaille pour nous. Bientôt l'adversaire aura des preuves amères de ce que nous venons de dire." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N°201)

SERVICE DE 13 HEURES 30.

"FRANCO SERA BATTU", ÉCRIT M.W.N. EWER DANS LE "DAILY HERALD".

LONDRES-4 Août - "Je crois que l'on peut conclure à coup sûr que bien que sa première grande offensive ait été, d'un point de vue stratégique, un échec, les perspectives de victoire du gouvernement sont actuellement bien meilleures que celles de Franco."

Telle est la conclusion d'une importante étude consacrée par M.W.N. Ewer dans le "Daily Herald" à la situation militaire des Républicains espagnols.

Après avoir mis en évidence la puissance et l'organisation de la nouvelle armée gouvernementale, et décrit les méthodes stratégiques employées par le haut-commandement républicain, l'auteur de l'article prévoit qu'une prochaine offensive gouvernementale pourrait bien être décisive." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE 15 H.15

LE GENERAL MIAJA COMMENTE LES OPERATIONS QUI SE SONT DEROULEES AU SUD-OUEST
DE MADRID

Madrid 4 Août-"Les opérations réalisées par les troupes républicaines au Sud-ouest de Madrid pendant vingt jours doivent être considérées comme un véritable succès pour nous" a déclaré au Correspondant de l'Agence Espagne, le Général Miaja.

" Les résultats obtenus ne consistent pas seulement dans quelques kilomètres carrés de territoire pris à l'ennemi. Du reste, les troupes républicaines ont conquis les villages de Quijorna, de Villanueva de la Canada, et de Villanueva del Pardillo, et notre front s'étend sur 16 kilomètres avec 12 kilomètres carrés de fond. Mais nous avons réussi par ces attaques quelque chose de plus important. Nous avons forcé les insurgés à combattre en des lieux où ils ne le voulaient pas. Les rebelles préparaient leur attaque à Alhucemas, et nous les avons obligés à lutter sur le front du Centre. Les insurgés ont eu plus de 20.000 morts et blessés, surtout des maures et des étrangers. Nous avons fait plus de 2.000 prisonniers. Notre aviation, moins nombreuse que celle de l'adversaire, a montré sa grande efficacité en abattant de nombreux avions rebelles. Enfin, toutes les informations qui nous parviennent du camp des insurgés montrent que le moral de l'ennemi est fortement atteint.

" Pour la première fois dans cette guerre, nous avons réalisé une démonstration irréfutable de notre puissance offensive, et cette démonstration a été éclatante."
(Agence Espagne)

AA SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOÛT 1937 (N° 201)

SERVICE DE 18 HEURES 30

NEUF ELECTIONS SYNDICALES A MADRID SE SONT FAITES EN FAVEUR DES
PARTISANS DECIDES DU GOUVERNEMENT NEGRIN.

Madrid, 4 août: Au cours des six dernières semaines neuf élections de dirigeants de divers syndicats affiliés à l'Union Générale des Travailleurs (U.G.T.) ont donné des résultats pleinement favorables à la politique du gouvernement Negrin. En effet, dans ces 9 élections, pas un seul des anciens dirigeants, partisan de la politique de M. Largo Caballero, ne s'est vu confirmé dans ses fonctions. Tous les nouveaux élus sont des partisans décidés du Gouvernement Negrin. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N°201)
SERVICE DE 20 HEURES 45

POURSUIVANT LEUR AVANCE SUR LE FRONT DE TERUEL LES TROUPES REPUBLICAINES OCCUPENT LE VILLAGE DE RUDILLA

Barcelone, 4 août: Le Commandant en Chef de l'Armée de l'Est communique:-
"Poursuivant leur avance, nos forces ont occupé le village de Rudilla; elles ont fait un grand nombre de prisonniers civils et militaires et se sont emparé de plus de 3.000 têtes de bétail.
"L'ennemi est très ébranlé tandis que le moral de nos forces est excellent.
"Cinq soldats, déserteurs du camp des insurgés, se sont présentés dans nos lignes." (Agence Espagne)

DES DELEGATIONS SE RENDENT EN ESPAGNE REPUBLICAINE

Paris, 4 août: Le 8 août, une délégation du Comité International de Coordination et d'Information pour l'Aide à l'Espagne Républicaine se rendra en Espagne.

Cette délégation comprend le Dr Henri Vallon, professeur au Collège de France; M. Jean Zyromski, de la C.A.P. du Parti Socialiste; et Mme Madeleine Braun, secrétaire du Comité International de Coordination; pour la France - le pasteur William Papers; pour l'Angleterre - le professeur Paul Rogers; pour les Etats-Unis - le Dr Sajat; pour la Hollande - le professeur André Oltramare; pour la Suisse - M. Alessandro Bocconi; pour l'Italie - M. Rudolf Leonhard; pour l'Allemagne - et M. Warren MacLraith; pour l'Australie et la Nouvelle Zélande.

Le Front Populaire de la région parisienne enverra en même temps une délégation composée de MM. Varloteau, délégué par l'Union des Syndicats de la Région Parisienne; Sahors, délégué par le Mouvement d'Action Combattante; Gabriel Cudenet, délégué par la Fédération de Seine-et-Oise de la Ligue des Droits de l'Homme; Pierre Metayer, délégué par les Fédérations de Seine et Seine-et-Oise du Parti Socialiste; Coste, délégué par la Fédération de la Seine du Parti Radical-Socialiste; Clément Magnaval, délégué par les Régions Parisiennes du Parti Communiste; Bernet, délégué par l'Union Socialiste et Républicaine; Pierre Le Brun, délégué par "Paix et Liberté"; Raimbaut, délégué par le Secours Populaire; et Mme Madeleine Langevin, déléguée par la Région Parisienne du Comité Mondial des Femmes contre la Guerre et le Fascisme.
(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (No 201)

SERVICE DE 21 h 15

LES BASES DE L'ALLIANCE DE LA JEUNESSE ESPAGNOLE

VALENCE, 4 Août. - "La jeunesse sait que son avenir dépend de la victoire ; aussi les associations juveniles proclament-elles le devoir pour tout jeune Espagnol de satisfaire aux lois de mobilisation. Elles s'engagent à éduquer la nouvelle génération dans le respect du commandement unique représenté par le gouvernement et l'Etat-Major central ; elles demandent que les élèves des écoles centrales de guerre soient recrutés parmi les conscrits qui se seront distingués dans la lutte ; elles se proposent de renforcer les brigades de choc dans toutes les usines et dans tous les ateliers qui travaillent pour la production de guerre."

Cel est le manifeste définissant les bases sur lesquelles sera constituée l'Alliance de la Jeunesse qui groupera les Jeunesses Socialistes Unifiées, les Jeunesses de la Gauche Républicaine, les Jeunesses Libertaires et la Fédération des Etudiants. (Agence Espagne)

LA DEPUTATION PERMANENTE DES CORTES S'EST REUNIE CE MATIN

VALENCE, 4 Août. - La Députation Permanente des Cortès s'est réunie ce matin sous la présidence de M. Diego Martinez Barrio, Président des Cortès.

Elle a étudié une communication du Ministère de la Justice concernant la nomination des députés qui doivent faire partie du Tribunal Populaire. Elle a décidé que chacun des partis parlementaires désignerait un représentant. (Agence Espagne)

LA QUESTION DE L'EVACUATION A SANTANDER

VALENCE, 4 août. - On mande de Santander :

Le délégué du gouvernement a eu hier avec les représentants des divers partis un entretien au cours duquel fut notamment traitée la question de l'évacuation. (Agence Espagne)

LE CHEF DE LA POLICE DE BARCELONE S'ENTRETIENT AVEC LE MINISTRE DE L'INTERIEUR ET LE DIRECTEUR GENERAL DE LA SURETE

VALENCE, 4 Août. - Le Lieutenant-Colonel Burillo, Chef Suprême de la Police de Barcelone, est arrivé à Valence, où il a rendu visite au Ministre de l'Intérieur et au Directeur Général de la Sûreté. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N°201)

SERVICE DE 21 HEURES 15

L'AVIATION REBELLE FAIT DES VICTIMES PARMI LA POPULATION CIVILE DE VILLAGES DE LA PROVINCE DE SANTANDER.

Valence 4 aout.- On mande de Santander:

Quatre personnes ont été tuées et huit blessés par l'aviation rebelle dans les villages de Torrelavega et Bareda sur lesquels des bombes explosives et incendiaires ont été lancées hier. Quelques edifices subirent d'autre part des dommages. (Agence Espagne)

ACTIVITE DE L'ARTILLERIE REPUBLICAINE SUR LE FRONT DES ASTURIES.

Valence 4 aout.- On mande de Gijon:

Les batteries rebelles ont lancé hier un grand nombre de projectiles sur les positions republicaines du secteur de San Esteban de las Cruces ainsi que sur celles de l'Escamplero, de la Trecha et de Trasmontes. Les batteries gouvernementales ont répondu avec efficacité à tous ces bombardements. Elles ont d'autre part dispersé une importante concentration de troupes rebelles qui avait été repérée aux environs de la fabrique d'armes et dans le quartier de la Tenderina. Une autre concentration rebelle fut dispersée aux environs de Grado. (Agence Espagne)

DECLARATION DE DESERTEURS PASSES DANS LES LIGNES REPUBLICAINES D'OVIEDO.

Valence 4 aout.- On mande de Gijon:

L'attitude insolente et provocante des officiers italiens et allemands au service des rebelles a provoqué un état de mécontentement profond parmi les officiers espagnols, selon les déclarations faites par deux deserteurs qui se sont présentés dans les lignes republicaines du secteur d'Oviedo. (Agence Espagne)

ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE DANS LES ASTURIES.

Valence 4 aout -- On mande de Gijon:

L'aviation republicaine a effectué des vols de reconnaissance dans les Asturies et dans la province de Leon; a plusieurs reprises elle a bombardé des positions et des concentrations rebelles. Tous les appareils sont revenus indemnes et sans incident à leur base.

Sur ces mêmes fronts l'aviation insurgée n'a pas donné signe de vie. (Agence Espagne)

INCURSION REPUBLICAINE EN TERRITOIRE REBELLE.

Valence 4 aout.- On mande de Gijon:

Un groupe de mineurs a réalisé une incursion audacieuse en territoire rebelle, dans le secteur de Tarna. Ils ont pu apporter des renseignements d'un grand intérêt sur les mouvements des forces rebelles. A leur retour qui s'est effectué sans incidents ils ont été chaudement félicités par le Haut Commandement. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (No 201)

SERVICE DE 22 h 30

400 ELEMENTS DU "POUM" ARRETES DANS LA PROVINCE DE GERONE

BARCELONE, 4 Août. - 400 éléments du Parti Ouvrier d'Unification Marxiste (POUM) ont été arrêtés au cours de la dernière opération effectuée par la police dans la province de Gérone. Parmi eux se trouvent le chef de ce parti dans cette province Gayola Pairo et le chef de ce parti dans la ville d'Olot et dont le nom est Pelegrin Serrat, (Agence Espagne)

DEUX ITALIENS OPERANT A BARCELONE A LA SOLDE DU CONSULAT D'ITALIE DE CETTE VILLE ONT ETE DERNIEREMENT JUGES PAR LE TRIBUNAL SPECIAL DE VALENCE CHARGE DES AFFAIRES D'ESPIONNAGE

BARCELONE, 4 Août. - "Le tribunal spécial de Valence, chargé des affaires d'espionnage, a un travail considérable et l'un des derniers procès qu'il ait eu à examiner était intenté contre deux Italiens qui opéraient à Barcelone, à la solde du Consulat Italien de cette ville. "

C'est ce qu'a déclaré aux journalistes à son arrivée à Barcelone le procureur de la République M. Eduardo Ortega-Gasset qui a ajouté qu'un tribunal spécial analogue à celui qui fonctionne à Valence serait incessamment créé en Catalogne. (Agence Espagne)

M. ANDREU, PRESIDENT DE LA COUR D'APPEL, RECOIT DE NOMBREUSES VISITES AINSI QUE DES TELEGRAMMES DE SYMPATHIE A LA SUITE DE L'ATTENTAT AUQUEL IL A ECHAPPE

BARCELONE, 4 Août. - A la suite de l'attentat manqué dont a été l'objet M. Andreu, Président de la Cour d'Appel, celui-ci a reçu de nombreuses visites et lettres de sympathie. Parmi les télégrammes qu'il reçut en outre, il faut citer celui de M. Irujo, Ministre de la Justice. Le Parti Socialiste Unifié lui a également adressé un message.

De son côté, M. Ortega-Gasset, Procureur de la République, lui a rendu visite.

En ce qui concerne l'instruction de cette affaire, on sait que quatre individus ont été arrêtés et que la police a saisi la voiture qui a servi à l'attentat. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)

SERVICE DE 22 HEURES 45.

POUR LA NATIONALISATION DES INDUSTRIES DE L'ELECTRICITE, DE L'EAU
ET DU GAZ DE CATALOGNE.

Barcelone, 4 août: Dans un manifeste qu'elle a publié, la Fédération Catalane des Ouvriers de l'Electricité, de l'Eau et du Gaz, s'est déclarée opposée à ce que la direction des industries correspondantes soit confiée aux syndicats.

Elle demande la nationalisation de ces industries en Catalogne.

De leur côté, les représentants de l'Union Générale des Travailleurs dans le Conseil d'Economie de la Généralité, ont demandé que l'industrie électrique de Catalogne soit concentrée en une seule entreprise qui sera nationalisée. (Agence Espagne.)

UN ARTICLE DE "LA HUMANIDAD" SUR LES RAPPORTS DU CONFLIT ESPAGNOL
AVEC LA SOCIÉTÉ DES NATIONS.

Barcelone, 4 août: "La Humanidad", organe officieux du Président Companys consacre son éditorial d'aujourd'hui au conflit espagnol et à ses rapports avec la Société des Nations.

"Il est évident que la seule chose que le gouvernement de la République désire est le retrait des volontaires; la tâche de l'organisme international doit être la liquidation de l'intervention étrangère en Espagne; le retrait des volontaires effectué, le Gouvernement de la République trouvera le problème du soulèvement militaire réduit aux justes limites qu'il avait à ses débuts, c'est à dire une révolte militaire. Les combinaisons diplomatiques suggérées par Londres, Rome ou Berlin ont toujours tendu à retirer au problème de la guerre civile son véritable caractère". (Agence Espagne)

"LE COMITE DE NON INTERVENTION A ETE TUE PAR LA GROSSIERETE DES PROCEDES
DIPLOMATIQUES FASCISTES" DECLARE LE JOURNAL "ULTIMA HORA"

Barcelone, 4 août: "Ultima Hora", organe de la Gauche Républicaine affirme que la Société des Nations est la seule institution juridique qui puisse intervenir dans la guerre civile en Espagne qui a pris un caractère international. "Le Comité de Non-Intervention, déclare ce journal, a été tué par la grossièreté des procédés diplomatiques fascistes; les efforts de Londres et de Paris seront inutiles pour ranimer ce cadavre. La S.D.N. a maintenant la dernière chance de se réhabiliter aux yeux des hommes de bonne foi du monde entier. L'avenir de la S.D.N., lié à celui de l'Europe est compromis si elle n'écoute pas la voix de l'Espagne républicaine." (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (No 201)

SERVICE DE 23 HEURES

M. HEDILLA, ANCIEN CHEF DES PHALANGES ESPAGNOLES, EST DEPORTE A LAS PALMAS

HENDAYE, 4 Août. - On apprend que M. Manuel Hedilla, ancien chef des Phalanges espagnoles, a été déporté à Las Palmas (Iles Canaries).

On se souvient que M. Hedilla, condamné à mort par les rebelles pour s'être opposé à la dissolution des Phalanges, fut gracié sur l'intervention du chancelier Hitler. (Agence Espagne)

LA POLICE DE BARCELONE DEJOUE LES INTENTIONS DE CERTAINS ELEMENTS DE DESORDRE

BARCELONE, 4 Août. - La police de Barcelone ayant eu connaissance que des éléments de la 5ème colonne en rapport avec un certain groupe dit "extremiste" se disposaient à provoquer des troubles à l'arrière, toutes les mesures furent prises et leurs intentions furent déjouées. (Agence Espagne)

LA CNT ET LA FAI S'ELEVENT CONTRE L'ATTENTAT COMMIS CONTRE M. ANDREU

BARCELONE, 4 Août. - Un manifeste adressé par les organismes dirigeants de la Confédération Nationale du Travail et de la Fédération Anarchiste Ibérique à l'opinion publique "condamne tout acte de violence" et "exige que des sanctions soient prises contre les auteurs de l'attentat dont a été l'objet M. Andreu, Président de la Cour d'Appel." (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

4 AOUT 1937 (N° 201)
SERVICE DE 23 HEURES, 15

SEANCE INAUGURALE DE LA 3^{ème} CONFERENCES DES JEUNESSES UNIFIEES A BARCELONE

Barcelone 4 Aout.- La séance inaugurale des travaux de la troisième conférence des Jeunesses Socialistes Unifiées de Barcelone vient d'avoir lieu, précédant la Conférence Nationale qui s'ouvrira prochainement. Au cours de la séance, le secrétaire des Jeunesses Socialistes, M. Soriano, a fait un exposé de la tâche accomplie par cette organisation. Il a souligné que les Jeunesses Socialistes Unifiées ne sont attachées à aucun parti politique et que tous les jeunes, quelles que soient leur tendance, peuvent en faire partie, et qu'elles ont créé un comité de liaison avec les Jeunesses Libertaires. Rappelant les réalisations effectuées par l'organisation des Jeunesses, le secrétaire a souligné la création d'un grand nombre de clubs sportifs, d'usines et de bibliothèques et, tout particulièrement l'organisation des brigades d'aide aux paysans, dont les jeunesses socialistes sont fières à juste titre, et qui ont pour but de remédier au manque de main d'œuvre pour les travaux agricoles. Des brigades de secours pour les bombardements ont également été créées.

L'exposé de M. Soriano mentionne, en outre, le très grand nombre de membres des Jeunesses Socialistes qui se sont incorporés dans les rangs de l'armée régulière, notamment dans les services spécialisés.

Après un commentaire sur la situation internationale, au cours duquel M. Soriano a signalé l'aide considérable apportée par la Russie à l'Espagne républicaine, le secrétaire des Jeunesses Socialistes a terminé son rapport en disant que la conviction de cette organisation est que la Catalogne ne peut être libre si toute l'Espagne ne l'est également.

Une fois terminée l'intervention de M. Soriano, les délégués du front à la troisième conférence des Jeunesses Socialistes ont pris la parole. (Agence Espagne)